

So mußte das Schwert denn entscheiden. Bei Asculum kam es zu einer zweiten Schlacht, in welcher die Römer, besonders durch die Mitwirkung der Elefanten, zwar wieder geschlagen wurden, Pyrrhus aber solche Verluste erlitt, daß er ausrief: „Noch ein solcher Sieg, und ich bin verloren!“ Er war in der That so erschöpft, daß er sich in Italien nicht mehr halten konnte, sondern nach Sicilien zog, um durch die Eroberung dieser fruchtbaren und reichen Insel Mittel zur Fortsetzung des Krieges zu gewinnen. Um diese Zeit gab Fabricius ein Beispiel großer Rechtschaffenheit. Der Arzt des Pyrrhus sandte ihm nämlich ein Schreiben, in dem er sich erbot, den König zu vergiften. Allein der Römer verschmähte das elende Mittel des Meuchelmordes, er schickte vielmehr den Brief an Pyrrhus und warnte ihn vor dem verrätherischen Arzte. — Auch in Sicilien erreichte Pyrrhus nicht, was er wollte. Unverrichteter Sache kehrte er nach Italien zurück und beschloß nun, es zur Entscheidungsschlacht gegen die Römer kommen zu lassen. Bei der Stadt Benevent traf er auf den römischen Feldherrn Curius Dentatus. Hier ging ihm der Sieg verloren, denn die Römer hatten unterdes Mittel gefunden, die Elefanten nicht allein für sich unschädlich zu machen, sondern die vernichtende Wirkung derselben auch gegen das Heer des Königs zu richten. Sie empfingen sie nämlich mit brennenden Geschossen, die mit Bech oder Harz bestrichen waren. Diese drangen in die Felle der Tiere ein und verursachten ihnen solche Schmerzen, daß sie wild wurden, umkehrten und sich in die Reihe derjenigen stürzten, die sie zum Verderben der Feinde vorgetrieben hatten.

Pyrrhus hatte nunmehr keine Hoffnung mehr, sein Ziel zu erreichen, und kehrte nach Griechenland zurück. Hier warf er sich in neue Kriege, fand aber seinen Tod in einem Straßenkampfe zu Argos durch den Steinwurf einer Mutter, deren Sohn er eben töten wollte.

Die Römer aber unterwarfen nun mit leichter Mühe Tarent. Bald waren sie Herren in ganz Italien. Das hatten sie durch ihre Vaterlandsliebe, ihre Tapferkeit und Beharrlichkeit vollbracht.

Sannibal. Sie richteten nun ihre Blicke auf Sicilien, das, nur durch eine schmale Meerenge von ihnen getrennt, seiner großen Fruchtbarkeit wegen die Kornkammer Italiens genannt wurde. In-